

Home > Ambiente

3 oct 2022 - 9:28 a. m.

Una alianza para sembrar árboles nativos

En la actual crisis ambiental todos buscamos garantizar la protección y el equilibrio del medio ambiente. Esa es la apuesta de la Reserva Natural Yurumí y El Espectador.



1



Guardar

Paola Campo *



Ser una reserva significa tener un área protegida con características especiales, algunas veces únicas al poseer ecosistemas naturales en peligro. / Reserva Yurumí

Foto: Yurumí

Escuchar:

Una alianz ○

0:00

¿Qué es la Reserva Natural Yurumí y qué hace?

La Reserva Natural Yurumí es un área dedicada 100 % a la conservación, protección, restauración y cuidado de 800 hectáreas en la altillanura llanera en el departamento de Meta. Cuenta con diferentes tipos de ecosistemas, lo que la hace importante para la recuperación de la tierra, la protección del agua y la reintroducción de especies. Los ecosistemas presentes son sabanas, bosques de galería, serranía, morichales, entre otros.

En esta área se han sembrado en la última década más de 20.000 árboles y se han liberado más de 2.000 animales silvestres, que han sido recuperados por entidades oficiales del tráfico ilegal, de la domesticación, del maltrato o del atropellamiento.

Adicionalmente a estas actividades, que garantizan la protección y el equilibrio del hábitat, se realizan investigaciones y estudios que permiten conocer mejor las especies y proteger aquellas que se encuentran en peligro de extinción, como son las dantas, las nutrias gigantes, los perros venaderos, entre otras.

¿Qué significa ser una Reserva Natural de la Sociedad Civil?

Ser una reserva es un compromiso con la naturaleza. Es una labor que implica estar dedicado al cuidado de la biodiversidad y a proteger y conservar los bosques, las fuentes de agua, la flora y la fauna.

Ahora bien, en términos prácticos, ser una reserva significa tener un área protegida (una parte o la totalidad de un predio), pues esta reúne unas condiciones y características especiales, algunas veces únicas o consideradas en peligro.

En Colombia las reservas naturales son una figura exclusivamente diseñada para la sociedad civil. Esta figura voluntaria permite que no sólo sea el Estado el comprometido con la naturaleza, sino también que las personas naturales o jurídicas privadas participen.

Esta labor debe ser incluyente y compartida, realizada por diferentes actores para garantizar más alcance, mejores resultados y, sobre todo, continuidad.

¿Por qué es importante sembrar árboles en la Reserva Natural Yurumí?

Sembrar árboles es siempre importante, no solo hacerlo en las reservas; sin embargo, el hacerlo en un área protegida garantiza que la labor será llevada a cabo de manera rigurosa, metódica y sostenible, lo que le permitirá a los ecosistemas, corredores biológicos o zonas de vida intervenidas tener un mejor desarrollo.

En su mayoría, las reservas naturales poseen unos Planes de Manejo Ambiental (PMA) que permiten identificar no solo los objetos a proteger y cuidar, sino también a establecer las labores y áreas prioritarias en las cuales se debe trabajar, reparar o repoblar.

En el caso de la Reserva Natural Yurumí, los valores objeto de conservación son el puma (*Puma concolor*), la danta (*Tapirus terrestris terrestris*), el oso hormiguero (*Myecophaga tridactyla*), los moriches (*Mauritia flexuosa*) y los morichales, así como el ecosistema de Serranía Llanera.

Y las áreas a intervenir corresponden a las sabanas que fueron intervenidas en el pasado para agricultura o ganadería, a los corredores biológicos con falencias de conectividad, y al bosque de galería disminuido (vinculado al cauce del río Yucao), entre otros. Estas áreas tienen una relación directa con la alimentación, abrigo, circulación, reproducción y hábitat de los valores objeto de conservación anteriormente mencionados.

¿Por qué árboles nativos?

Los árboles son vitales para la conservación de los suelos (fertilidad), del agua (filtración) el clima (regulación) y la calidad del aire (fijador de carbono y liberador de oxígeno), por lo tanto, vitales para la vida del ser humano. Además, son uno de los mayores generadores de servicios ecosistémicos.

Ahora; escoger y sembrar árboles nativos es aún más importante, pues, son trascendentales para el equilibrio, interacción de la fauna y la flora en las regiones, dado que crecen naturalmente, están adaptados a las condiciones y hacen parte de las cadenas tróficas.

El Espectador promueve esta iniciativa

Actualmente, las empresas son más conscientes de la importancia de actuar correctamente (mejores procesos y prácticas), también de vincularse con iniciativas que promuevan el cuidado de la naturaleza.

Estas acciones pueden ser realizadas con proyectos o programas de responsabilidad ambiental, creación de campañas de educación y sensibilización que promuevan un mejor uso de los recursos, la gestión y optimización de materiales y residuos, entre otros. Acciones que permiten compensar la huella de carbono y mitigar el impacto generado.

Las empresas son un pilar de la sociedad, son parte de la vida de las personas. Estas proveen productos y servicios que son consumidos a lo largo de su existencia y que requieren recursos renovables y no renovables. El hombre ha entendido que estos recursos deben ser manejados correctamente para garantizar su propia supervivencia.

En el caso de una iniciativa como esta, que permite la siembra de árboles, se logra involucrar a las personas con un cambio de hábito, el hecho de tener una suscripción digital permite que se genere la misma cantidad de información con menos recursos, se llegue a más personas, se replique y magnifique su alcance sin ocasionar mayor impacto.

El Espectador, consciente de las tendencias, de las nuevas tecnologías y de las necesidades de nuestro planeta, diseñó esta estrategia que ayudará a la Reserva Natural Yurumí a recuperar unas zonas determinadas y priorizadas del ecosistema en el cual se encuentra.

El Espectador quiere ser parte del cambio y llegar a ser un importante generador de conciencia a través de esta y otras actividades.

**Directora Fundación Yurumí*

La Suscripción Digital Plan Ambiental de EE

La Suscripción Digital Plan Ambiental le da acceso permanente a todo el contenido de **www.elespectador.com** y le permite recibir un boletín de noticias temático, también disfrutar de la versión en PDF de la edición impresa y participar en eventos exclusivos de alta relevancia, además de explorar la biblioteca digital pedagógica Bibo con coleccionables desde 2011. El paquete incluye la siembra de un árbol a su nombre en la Reserva Natural Yurumí. Este plan ofrece además los beneficios de la suscripción prémium, con la que podrá disfrutar de la señal en vivo y contenido seleccionado de Curiosity Stream, la plataforma de documentales más importante del mundo; explorar y realizar cursos en Crehana y acceder a descuentos en teatro y libros, entre otros. El valor del plan anual es de \$169.000 y puede adquirirlo en **<https://www.elespectador.com/suscripciones/plan-ambiental/>** o comunicándose en Bogotá al 601 4055540 o a la línea nacional gratuita 018000510903.

***Información desarrollada en alianza con la Reserva Natural Yurumí*



La existencia del periodismo de El